

PAQUETE DE PRENSA - JUNIO DE 2010

PBI COLOMBIA PRESENTA



Fundación

Manuel Cepeda Vargas

La Fundación se creó el 9 de agosto de 1994 a raíz del asesinato del senador de la República Manuel Cepeda Vargas¹.



Nadia Akmoun (PBI) y Iván Cepeda (Fundación Manuel Cepeda)

El Comité Ejecutivo de la Fundación está compuesto por Iván Cepeda —hijo del senador asesinado Manuel Cepeda, director de la Fundación y coordinador del Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado (MOVICE)— y Claudia Girón, psicóloga y coordinadora de proyectos de la Fundación.

La Fundación desarrolla una labor de construcción y promoción de la memoria histórica ligada a los derechos humanos.

SUS ACTIVIDADES PRINCIPALES SON:

- Promover la apropiación colectiva del pasado histórico como parte fundamental del proceso de construcción de la democracia en la sociedad colombiana.
- Generar procesos sociales de memoria histórica creando y desarrollando conceptos y modelos teóricos, instrumentos pedagógicos, espacios públicos y obras artísticas destinadas a la rememoración colectiva.
- Organizar foros, marchas y ruedas de prensa sobre temas relacionados con la impunidad, la verdad

y la justicia.

- Buscar la condena judicial para los responsables intelectuales del asesinato de Manuel Cepeda Vargas.
- Exigir justicia y reparación para el genocidio de la Unión Patriótica.
- Participar en el proyecto «Colombia: Nunca Más Impunidad».
- Participar en el Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado (MOVICE - www.movimientodevictimas.org) y fortalecer el trabajo organizativo de las víctimas de crímenes de Estado en varias regiones del país.
- Participar en el Movimiento de Hijos e Hijas de víctimas por la memoria y contra la impunidad.
- Sensibilizar acerca de las fallas de la Ley 975 de 2005 (proceso de desmovilización del paramilitarismo llamado de Justicia y Paz).
- Publicación de artículos tanto en los medios nacionales como internacionales. Iván Cepeda es columnista en el periódico El Espectador.
- Dar cursos en universidades sobre la interven-

LA FUNDACIÓN DESARROLLA UNA LABOR DE CONSTRUCCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA MEMORIA HISTÓRICA LIGADA A LOS DERECHOS HUMANOS

ción psicosocial desde la perspectiva de los derechos humanos. Claudia Girón es profesora en la Universidad Javeriana y la Universidad Nacional.

Reconocimientos

En junio de 2007, Human Rights First —organización defensora de derechos humanos radicada en Nueva York— otorgó a Iván Cepeda el Premio Medalla de la Libertad Roger N. Baldwin para personas defensoras internacionales de derechos humanos. Este premio es entregado por Human Rights First cada dos años a un activista o una organización fuera de los Estados Unidos que haya hecho una contribución distinguida a la

protección y promoción de los derechos humanos.

Riesgos y medidas de protección

El 9 de mayo de 2009 el Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes del Estado (MOVICE) emitió un comunicado que hace referencia a un panfleto firmado por «Águilas Negras Bloque Metropolitano de Bogotá» que fue distribuido en varios barrios de la ciudad. En el panfleto, el grupo armado ilegal «Águilas Negras» amenaza de muerte a organizaciones defensoras de derechos humanos pertenecientes al MOVICE acom-



Claudia Girón (Fundación Manuel Cepeda) y Rokko Fermo (PBI)



Claudia Girón asesora a la comunidad indígena Wiwa.

pañadas por PBI y entre las personas nombradas aparece Iván Cepeda².

El Departamento Administrativo de Seguridad (DAS) llevó a cabo interceptaciones y seguimientos ilegales y sistemáticos en contra de organizaciones defensoras de derechos humanos. Entre ellas está la Fundación Manuel Cepeda Vargas³.

Claudia Girón tiene un esquema de seguridad proporcionado por el DAS.

Acompañamiento internacional

PBI acompaña al Comité Ejecutivo de la Fundación Manuel Cepeda Vargas desde abril de 2004 cuando Iván Cepeda y Claudia Girón regresaron a Colombia después de cuatro años de exilio en Francia a causa de las amenazas de muerte que recibieron en el año 2000. PBI dejó de acompañar a Iván Cepeda en noviembre de 2009 a causa de su candidatura para las elecciones de representantes a la Cámara de marzo 2010⁴. PBI por su mandato no acompaña a personas en campaña electoral o en su cargo de representación.

Publicaciones

«Las perlas de Uribe», Iván Cepeda y otros⁵, Editorial Random House Mondadori, marzo de 2010
«A las puertas del Ubérrimo», Iván Cepeda y J.Rojas, Editorial Random House Mondadori, Bogotá, 2008

Contactos

TEL: 273 8560

Correo electrónico: fm_cepeda@yahoo.fr

Página Web: <http://manuelcepeda.atarraya.org/>

1. El 9 de agosto de 1994 fue asesinado en Bogotá el senador de la Unión Patriótica Manuel Cepeda Vargas. El Juzgado Tercero Penal del Circuito Especializado de Bogotá condenó en 1999 a dos sargentos del Ejército Nacional adscritos a la Brigada IX como coautores del asesinato del padre de Iván Cepeda.

2. «Águilas Negras vuelven a amenazar a varias ONG de derechos humanos en Bogotá», Focos de Interés, PBI, 9 de junio de 2009

3. «ONG de derechos humanos sujetas a operaciones ilegales de inteligencia. Los abusos han persistido por años», Focos de Interés, PBI, 7 de julio de 2009

4. Iván Cepeda salió elegido como representante a la Cámara por Bogotá por el partido Polo Democrático Alternativo.

5. Esta publicación es una recopilación de escritos de varios autores entre ellos Ramiro Bejarano, Daniel Coronell, León Valencia, Alfredo Molano, Cecilia Orozco, Vladdo, Hollman Morris y Iván Cepeda entre otros.